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令和５年岩見沢市議会第２回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．松 本 一 郎 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 通学・通勤経路の安全対策について 

(1) 交通安全  

① 交通安全意識の高揚について 

② 自転車のヘルメット努力義務化について 

③ 自転車損害賠償保険の加入について 

④ 自転車のマナー・走行帯区分について 

(2) 幌向・上幌向の歩道橋の安全対策  

① 歩道橋の老朽化対策、安全な使用について 

② バリアフリーへの対応状況について 

③ エレベーター/エスカレーターの設置について 

 

２．日 向 清 一 議員（所要時間１５分）【一問一答方式】 

１ 道路交通法改正に対する岩見沢市の対応について 

(1) 自転車通学時のヘルメット着用については教育委員会としてイニシアチ

ブを取り進めていくべきと考えるがどうか 

(2) 自転車通学時に着用するヘルメットへの補助金を出す制度の導入につい

て 

(3) 道路交通法の改正により児童・生徒に対する交通安全意識の更なる高揚

が必要と思われるが、教育委員会としてどのような方策を考えているか 

 

３．武 田 貞 行 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 新交通システムの実証試験について 

(1) 自動運転ＥＶバスの実証と今後についての考え方 

① 北村地区での冬期間試験の内容について 

② 試験を行った成果はどのようなものであったか 

③ 実装に向けた考えについて 

２ 令和５年統一地方選挙について 

(1) 今回の市議会議員選挙に対する選挙管理委員会の対応について 

① 事務手続きのあり方について 

② ポスター掲示板等について 
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４．坂 井 照 美 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ これからの女性活躍に向けた市の審議会等の現状について 

２ 岩見沢市における男性職員の育児休業について 

３ 生理用品の無料配布の方法と利用状況、寄附の状況等について 

４ 学校においての生理用品の配布の配慮について 

 

５．河 合 清 秀 議員（所要時間３０分）【一問一答方式】 

１ 定住人口減少の対策について 

(1) 出生数の極端な減少の原因と対策について 

(2) 将来の人口推計と市の捉え方について 

(3) 人口減少に対する対策について 

① 若い世帯が住みたくなる施策について 

② 定住するために必要な働く場所の確保について 

③ 高齢者も住みやすくするため主に交通手段について 

２ ラピダスの千歳市に工場建設について 

(1) ラピダス千歳について市長の所感を伺います 

(2) ラピダス千歳に絡む事業の模索について 

 

６．木 村 光 宏 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 空き家等の対策について 

(1) 美流渡など東部丘陵地域の現状と破損空き家の措置について 

２ 複数の管理者による道路施設の管理状況について 

(1) 上幌向人道跨線橋と幌向人道跨線橋の管理区分等について 

(2) 点検や地元要望に対する維持補修について 

 

７．坂 井 秋 子 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 部活動の地域移行について 

(1) 指導者の確保について 

(2) 活動の確保と生徒の移動手段の確保について 

(3) 費用負担の軽減について 

(4) 教育的指導について 

(5) 拠点方式によるサッカーチームの問題点や課題点、メリットについて 
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８．新 井 優 也 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 岩見沢市の除排雪体制について 

(1) ＩＣＴを活用した未除雪路線の雪割りについて 

(2) 排雪路線情報の早期周知について 

(3) 夜間除雪情報のリアルタイム配信について 

２ 経済的な事情をお持ちの方向けに無料配布している生理用品について 

(1) 企業や団体からの寄附の増加推進について 

(2) 一人あたり月に１回の利用制限について 

(3) ＳＮＳツールを活用した相談体制の確立について 

 

９．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ ＪＲ函館本線・幌向東３号線踏切拡幅について 

(1) 進捗状況について 

① 調査設計実施の内容について 

② 関係機関との協議について 

③ 市の積極的な考えについて 

２ 学校における新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) ２類から５類に変更の対応について 

① 北海道教育委員会からの通達及び学校への説明について 

② マスク着用の調査について 

③ 体育祭や体育授業への対応について 

④ コロナ感染発生状況及びコロナ感染に伴う欠席の扱いについて 

⑤ コロナ感染に伴う学習支援について 

⑥ 夏の時期での感染防止対策について 

３ 教職員の働き方改革について 

(1) 文部科学省の教員勤務実態調査について 

① 調査対象について 

② 超過勤務の実態と削減対策について 

③ 持ち帰り仕事の実態について 

④ 勤務時間及び超過勤務の管理について 

⑤ 年休の取得状況について 

(2) 教職調整額について 

① 教職調整額の改善について 
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１０．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 企業の奨学金返還支援について 

(1) 企業等への周知について 

(2) 自治体による奨学金返還支援制度の創設について 

２ 企業版ふるさと納税について 

(1) これまでの経過と今後の取組について 

 

１１．猪 口 満 雅 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 物価高対策について 

(1) 電気料金の負担軽減について 

(2) 水道料金（基本料金）の再度の減免について 

２ デジタル田園都市国家構想交付金について 

(1) 令和５年度の事業について 

① 申請事業数はいくつあったのか 

② 採択された事業数はいくつあったのか 

③ 新規、継続を含め、それぞれの採択額はいくらか 

(2) 今後の事業計画の構想について 

３ 車椅子対応の市営住宅について 

(1) 入居状況について 

(2) 入居者からの要望は届いているか 

(3) 老朽化に伴う、改修・建て替えのお考えはあるか 

４ 災害時の避難所について 

(1) 避難所について 

① 指定されている避難所は何か所あるか 

② 避難所に備蓄品は保管されているか 

③ 適切な備蓄品管理はなされているか 

④ 避難所への備蓄品供給は迅速な体制がとられているか 

 

１２．上 田 久 司 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) 市の窓口対応について 

① マスク着用などの対応はどうなったか 

(2) 医療機関の実施状況について 

① 実施する医療機関はどこまで広がったか、現状と今後の見通しは 
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(3) 市民への周知、アドバイスについて 

① 今後の対応などについて 

(4) ワクチンの接種状況 

① 今回のワクチンの取組、接種状況について 

(5) 国への支援要請について 

① 市民の負担軽減、医療機関への支援など国に求めるべき 

２ 物価高騰、電気代値上げ等への対策について 

(1) 国や関係機関への働きかけについて 

① 電気料金への国の支援が９月で切れるが引き続く支援を 

(2) 北海道電力への値上げの撤回を求めてほしい 

① 市民負担軽減のためにも働きかけを 

(3) 原発再稼働をやめ、廃炉にするよう働きかけを 

① 原発のコストが電気料負担になっている、廃炉に 

(4) 農家や事業所へのさらなる支援について 

① 実情を調査し、適正な支援を 

(5) オール電化、セミ電化の市営住宅入居者への支援を 

① 入居者からも要望の署名が出されている、改めて支援をしてほしい 

３ 少子化対策のさらなる取組について 

(1) 国民健康保険料の子どもの均等割の減免について 

① 段階的にでも取り組むべきではないか 

② 未就学児の減免の人数と金額 

③ １８歳までの被保険者数 

(2) 教育費の負担軽減と奨学金制度の改善について教育長に 

① 国等への働きかけについて 

 国の助成増、授業料の半額、無償化の計画的実施。入学金をゼロに、入学

しなかった場合の返金。本格的な給付奨学金制度の創設、現在の政府の修

士支援制度は条件が厳しいため改善を。現在の貸与奨学金の総貸付残高１

０兆円の半分を国が拠出して減額を求めるべき 

② 岩見沢での奨学金の貸付状況と返済状況について 

③ 市教委として奨学金の返済の負担軽減について 

(3) 学校給食の無償化について教育長に 

① 一般会計予算の０．８％であり、法的にも問題がなく、給食も教育であ

り、義務教育は無償という立場に立ち、改めて無償化の決断を 
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１３．大 和   勝 議員（所要時間２０分）【一問一答方式】 

１ 高齢者のより暮らしやすい環境の整備について 

(1) 第８期介護保険事業計画の整備状況、また基幹の地域包括支援センター

の役割変更、岩見沢市東地区地域包括支援センター創設による効果につい

て 

(2) 適切な期間で、適切な介護認定結果を出す取組について 

① 現状の介護認定が下りるまでの期間等の現状について 

② 円滑に介護認定が下りるための取組について 

③ 認定調査の調査結果を平準化するための仕組み等について 

(3) 今後の高齢者が安心して地域で暮らすための環境整備について 

① ２０２４年度介護保険制度改正による岩見沢市への影響について 

② 第９期介護保険事業計画の策定について 

③ 将来を見据えた環境整備について 


